Roadbook Österreich - Kärnten

Ver 1.00

"Auf dem Motorrad finden wir mehr als wir suchen."

tourenerlebnisse.de



5 Tagestouren

Startpunkt im Drautal (Kärnten / Österreich)

Etappen von 200km – 380km

Übernachtung: Ferienwohnung

Wegführung: 100% Asphalt

BMW F 850 GS Adventure, transportiert auf dem Anhänger

Metzeler tourance next 2, Dunlop Meridian

Grossglockner

Edelweiss Spitze

Pustertaler Höhenstraße

Soccatal

Sella Runde

Nassieldpass

Tour 1 Eingewöhnungsrunde, 209 km, 6747 hm

Highlights: Lesachtal, Pustertaler Höhenstraße, Mölltal

Um erst einmal anzukommen, eine ideale Tour. Das Lesachtal und die Pustertaler Höhenstraße sind sehr einfach zu fahren, dennoch sehr kurvenreich und mit schönen abgelegenen Straßen abseits der Hauptverkehrsstraßen. Im Mölltal wird es dann zügiger. Hohe Alpenpässe sparen wir an dem Tag noch aus und kommen erst einmal im Alpenraum an, den wir schon sehr genießen können.

Tour 2 Drautal – Sella-Runde / Dolomiten, 381 km, 12.628 hm

Highlights: Lesachtal, Sella-Runde in den Dolomiten

Über kurvenreiche Passagen geht es durch das Lesachtal bis nahe an die italienische Grenze, die wir schon bald passieren. Das Highlight ist die Sella Runde, von denen wir 3 von 4 Pässen in dieser Tour mitnehmen. Insgesamt ist das eine sehr fordernde Tour, sowohl von der Distanz als auch von den immensen Eindrücken.

Tour 3 Grossglockner, 230 km, 8.830 hm

Highlights: Grossglockern, Kaiser Franz Josefs Höhe, Edelweiss Spitze

Es geht recht direkt zum Grossglockner und erst einmal geradlinig über die Hochalpenstrasse bis nach Fusch an der Grossglocknerstrasse, wo ich im Hotel Wasserfall traditionell zu Mittag esse. Auf dem Rückweg gibt es zwei Abstecher. Einmal zur Edelweiss-Spitze, das Mecka für jeden Motorradfahrer und dann noch zur Kaiser Franz Josefs Höhe, wo man einen einzigartigen Ausblick hat.

Tour 4 Greifenburg - Slowenien, 286 km, 10.853 hm

Highlights: Soccatal, Tolmin

Über Italien und teilweise sehr kleinen Passstraßen geht es langsam und kurvenreich nach Slowenien. Dort angekommen geht es entlang der Socca bis nach Tolmin. Auch auf dem Rückweg fahren wir wieder durch Italien, nehmen noch einige Pässe und kleine Dörfer mit und kommen dann nach eine ausgiebigen Tour am Abend wieder bei der Unterkunft an.

Tour 5 Tief nach Italien, 280 km, 10.007 hm

Highlights: Nassfeldpass, San Daniele, Plöckenpass

Über den Nassfeldpass geht es mal wieder nach Italien und entlang kleiner idylischer Straßen ist der Wendepunkt der Tour in San Daniele, der Schinkenstadt Italiens. Auf dem Rückweg überfahren wir den Plöckenpass und es geht wieder zurück in der Unterbringungsort.

HINWEIS!!!

Alle 5 Touren lassen sich auf der Webseite www.tourenerlebnisse.de kostenfrei als gpx Dateien herunterladen.

Überlegungen zur Tour generell

Das Drautal wurde im Laufe der Jahre eine zweite Heimat. Meine Frau verbrachte viele Urlaube in ihrer Kindheit mit ihren Eltern im nördlich gelegenen Mölltal und in Greifenburg, unserem Aufenthaltsort, verbinden sich wunderbare Wandergebiete, die Möglichkeit zum Gleitschirmfliegen und sehr gute Möglichkeiten unterschiedliche Wegführungen mit dem Motorrad zu einem Urlaubsparadies. Von hier ist mal schnell in Italien oder Slowenien und viele Highlights des Motorradfahrens sind in Tagestouren bequem erreichbar.

Überlegungen zur Streckenführung

In Kärnten geht es jeden Tag in eine andere Richtung. Der Grossglockner mit der Grossglockner Hochalpenstrasse ist jedes Jahr ein Muss. Auf der nördlichen Seite habe ich bereits eine Stamm-Pizzeria, wo ich meinen Wendepunkt habe und wieder zurückfahre. Auf der Edelweißspitze ist in 2571m Höhe noch ein Motorradtreff, den man nicht verpassen sollte. Ansonsten wechseln die Touren täglich. Je nach Lust, Zeit und Laune gibt es mal kurze 2stündige Touren oder Ganztagestouren, die beliebig intensiv gestaltet werden können.

Ferienwohnung / Hotel / Campingplatz

In der Region gibt es viele Möglichkeiten der Unterkunft, auch wenn die Region nicht vom Massentourismus überlaufen wird. Neben dem Drautal gibt es auch noch das Gailtal oder Leschtal, die eng zusammen liegen und allesamt einen guten Ausgangspunkt für Touren bieten. Orte, nach denen gesucht werden kann: Greifenburg, Oberdrauburg, Kötschach-Mauthen oder Hermagor. Hier habe ich mal ein paar Beispiele eingefügt, die allesamt in der Region liegen. Ich kenne einige Referenzbesucher, die diese Unterkünfte empfehlen.

Gailtaler Hof Kötschach-Mauthen

Ein Motorrad Hotel am Knotenpunkt guter Touren

https://www.gailtalerhof.com/motorrad

Plattner's Alpenhotel Hermagor

Ein Motorrad Hotel am Nassfeld Pass

https://www.plattner.at/

Gasthof Pontiller Oberdrauburg

im Ort gelegen, viele Restaurants in Fußreichweite

https://www.pontiller.at/

Altersberger Greifenburg

Familiengeführte Unterkunft mit 4 Ferienwohnungen

https://urlaub-altersberger.net/

Fliegercamp Greifenburg

Campingplatz mit guter Gastronomie und einigen Appartments

https://www.fliegercamp.at/

Essen & Getränke

Morgens das Frühstück in der Ferienwohnung und auf geht's ins Abenteuer. In der Region muss man sich keine Gedanken ums Essen machen. Überall gibt es Restaurants und sehr gute Küche. Speziell die verschiedenen Jauenstationen und auch die anfahrbaren Hochalmen sind aus meiner Sicht ganz besonders empfehlenswert. Neben der traditionellen Kärntner Küche ist der Einfluss Italiens zu spüren.

Aber es gibt auch viele regionale Bauernhöfe mit Spezialitäten. Der Kärntner Schinken ist ebenso berühmt wie der klassische Bergkäse. Auch Honig, Leinenöl, Hanföl oder Forellen kaufen wir regelmäßig während unseres Aufenthalts.

Datenquellen zur Tourenplanung – hier habe ich mich vorab informiert:

Auf Kaernten.at gibt es bereits jede Menge gute Routen https://touren.kaernten.at/de/touren/

Wenn man eine Überquerung über einen Pass plant, der dann auf Grund von Schnee oder Baumaßnahmen geschlossen ist, kann das zu einem größeren Ärgernis werden. Daher checke ich immer hier den aktuellen Stand:

https://alpenrouten.de/alpenpaesse-verkehrsinfos-wintersperren.html

https://www.grossglockner.at/

Besondere Touren Erlebnisse

Kärnten wurde in den vielen Jahren der Mittelpunkt unseres Familienurlaubes. Von daher kann ich mittlerweile viele Touren ohne Navi fahren und genieße die Touren auf eine besondere Art und Weise.

Vor allem die Gastfreundlichkeit begegnet mir immer wieder in Kärnten und Umgebung. Man hat das Gefühl, mit dem Motorrad Willkommen zu sein. So räumt schon einmal der Nachbar der Ferienwohnungs-Vermieterin den Carport, damit ich mein Motorrad unterstellen kann.

Uns verbindet vieles in die Region: die Wanderungen und der einzigartige Apfelstrudel auf der Emberger Alm, das Abendessen am Weissensee, die Abende im Garten mit Freunden und Gurktaler – einfach unser Platz, um anzukommen.

An der Region gefällt mir besonders, dass man je nach körperlicher Verfassung die Touren kurzfristig beliebig erweitern oder verkürzen kann.

Top 4 Impressionen



Die Kurven der Grossglockern sind einfach immer einen Tagesausflug wert.



Panorama an jeder Stelle. Kärnten lädt einfach ein zum Verweilen und ist doch so nah nach Italien und Slowenien.



Grödnerjoch gehört zu den entferntesten Ausflugszielen ist Teil der Sella-Runde in den Dolomiten.



Die Hochalpenstrassen des Grossglockner sind einfach faszinierend und auch ein schönes Fotomotiv.